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引领发展新常态 开创信阳新局面

———2015年信阳两会盘点

已经圆满落下帷幕的
2015

年信
阳两会， 是全市人民政治生活中的
一件大事。会议期间，来自全市各行
各业的人大代表、政协委员，以饱满
的政治热情和高度负责的精神，充
分发扬民主，依法履行职责，审议通
过了政府工作报告和其他各项报
告，确定了今年经济社会发展目标，

安排了各项工作， 顺利完成了选举
任务。 一项项凝聚着代表委员铮铮
建言和人民群众殷殷期待的两会重

要成果，凸显出一次民主、团结、求
实、奋进的盛会，更让人们聆听到了信
阳弯道超车、跨越发展的强劲足音。

两会劲吹“节俭风”

驻地没有横幅、 彩旗、 鲜花绿
植；百花之声会场同样没有鲜花、气
球和红毯……今年两会， 很多代表
委员都被迎面而来的务实、 节俭之
风所感染。

进一步简化会场的布置， 代表
委员入住和离开驻地时一律不搞迎
送仪式，集体吃自助餐，不准相互宴
请，不搞大场面，不搞花架子，这与

十八大以来中央出台的一系列改进
工作作风要求一脉相承。

与往年费时费力的纸质签到不
同， 今年省时又环保的电子签到成
为两会服务的一大亮点。 佩戴出席
证的代表委员一从电子智能签到通
道经过， 其照片及相关信息就在旁
边的电子显示屏上一目了然。

原来， 代表委员佩戴的出席证
里植入了电子芯片卡。 他们途经智
能通道扫描后， 其信息不仅能即时
反馈在电子屏幕上， 后台电脑上也
会实时报出签到人数。大会入场时，

有条不紊，秩序井然。

聚精会神开好两会
为百姓代言、为民生出力。两会

期间，代表委员以“担当”精神认真
履职尽责，以“严谨”态度积极建言
献策，以“民本”情怀反映社情民意，

展示了良好的精神风貌， 交上了一
份满意的答卷。

白天认真开会，讨论审议，夜晚
加班加点，赶写建议、议案和提案，

对代表委员来说，两会是“比上班更
为紧张忙碌”的大“战场”。在代表委
员驻地，记者看到，晚饭后，他们或

在网上查找资料， 或相互交流履职
心得，讨论完善准备提交的建议、议
案和提案，忙得不亦乐乎。

今年两会， 处在一个历史性的
节点上———

2015

年被定位为“全面
深化改革关键之年”“全面推进依法
治国开局之年”“全面完成‘十二五’

规划收官之年”等
3

个“之年”。如何
绘制好这张蓝图，关乎信阳发展，关
乎每一个普通信阳人的民生福祉。

为开好两会， 市四大家领导废
寝忘食，殚精竭虑。他们深入各个代
表团、讨论组，与代表委员一起参政

议政，为信阳经济发展建言献策，以
接地气、 解民忧、 谋民利的务实态
度， 把成千上万人的期望凝聚在一
起，共同唱响了一曲“信阳好声音”。

民众离两会更近了
两会一开始， 各种链接不断被

推送到普通民众和代表委员的手机
上。手机报、微信、微博成为民众了
解两会的便捷途径。会议议程、代表
委员发言、 审议讨论情况……动动
手、 刷刷屏， 仿佛就进入了两会会
场。

今年两会， 多家媒体依托新媒

体实时报道两会盛况。 信阳日报社
组织了强大的两会报道阵容， 手机
报、信阳日报官方微博、微信，同步
报道两会消息。两会，不仅是代表委
员参政议政的重要平台， 也成为公
众参与民主政治生活的重要平台。

开放、平等、民主、协商……越
来越“接地气”的两会，给百姓生活
带来越来越多的实惠。而“每年跑两
会，一天老一岁”的玩笑，形象地道
出了采访两会记者的工作节奏。媒
体人正是以这种责任心， 每天向外
界传递着信阳“两会声音”。

□

本报记者时秀敏

服务两会统计选票审议报告 现场采访

市长乔新江在淮
滨县代表团听取代表
们的意见。

在信阳市第四
届人民代表大会第
五次会议上， 市政
协主席王道云正在
投票。

市委副书记刘国
栋参加市政协四届四
次会议工青妇组的讨
论。

4

月
12

日下午，

在信阳市第四届人
民代表大会第五次
会议上， 市四届人
大常委会原主任宋
效忠与新当选的市
四届人大常委会主
任张国晖亲切握
手。

4

月
12

日下午，在信阳市第四届人民代表大会第五次会议上，市委书记郭瑞民与市四届人大常委会原主任宋效忠亲切握手。

闭幕式上，代表们齐声高唱《中华人民共和国国歌》。


